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25 августа 2015                                       Выпуск № 14 
 

 

 
Хор ветеранов «Сьöлöм сьылöм» 

 

Хор ветеранов в Помоздино организовался в 1995 году. Организатором и 

руководителем была Попова Дина Егоровна. С того времени активными участниками 

были Ефремова М.В., Есева Т.Е., Игнатов Н.П., Гаевская М.С.. Артеева Е.И., Игнатова 

Н.Н., Игнатов В.А., Уляшева Е.В., Уляшев В.П., Уляшева Е.В., Уляшева Я.И., Попов В.Г., 

Рогожникова Ю.В., Попова Л.Д. В настоящее время руководителем является 

заслуженный работник культуры Респ. Коми Соколюк В. В., старостой – Иванова В.А.  

В честь 70-летия Победы в Великой  

Отечественной войне был объявлен  

Республиканский конкурс-фестиваль  

ветеранских хоров. Он проходил в 3 этапа:  

районный (ноябрь 2014), зональный  

(март 2015), республиканский (май 2015).  

            На всех этапах конкурса наш хор  

был победителем, все участники получили  

от правительства РК путевки на 18 дней в  

оздоровительный центр Максаковка. 
 

Председатель Совета ветеранов  Третьяков М.В. 
 

Здравствуй, Помоздино! 
 

Спустя 32 года я снова оказался в этом замечательном селе, утопающем в зелени 

соснового бора. Воздух свежий, вода и грибы – экологически чистые, климат 

комфортный. Понравились красиво покрашенные заборы с элементами коми орнамента, 

чистота улиц, парков. Много памятников, за которыми люди ухаживают. В селе сейчас 

асфальтированная дорога. Впечатляет большое количество самых разных магазинов. В 

Помоздино теперь есть и интернет, и сотовая связь.  

Приятно смотреть на обновленные старые здания и, конечно же, на застройки. К 

моему удивлению, в селе свободно выдают участки земли под индивидуальное 

строительство, помогают застройщикам лесоматериалом, помогают молодым семьям.  

Восхищаюсь общественной жизнью села: хор ветеранов, молодежное движение.  

Народный театр, спортивная школа, совет села, общество охотников и рыболовов.  

Я побывал с друзьями на сельском кладбище, чистота и порядок поразили меня.  

Досадно наблюдать, как зарастают луга. Печально смотреть на развалины ПМК-5 

«Коми мелиорация», где я раньше работал. Рядом теперь и мусорная свалка… Ходил за 

грибами за деревню Модлапов и натыкался в лесу на кучи бытовых отходов, что, 

понятно, не понравилось. Обратил внимание на то, что в селе не разводят скот, видел 

лишь  одну корову, несколько коз и 11 овец... Может, условий нет? 

Люди в Помоздино добрые, отзывчивые, гостеприимные. С женой побывали в 

гостях у бывшей нашей соседки Уляшевой Елены Васильевны, которая обладает 

отменной памятью, она подробно вспоминала жизнь нашей семьи. В теплой дружеской 

обстановке встречались с некоторыми бывшими мелиораторами помоздинского участка. 

Уезжал из Помоздино с переполненными чувствами – мне снова удалось побывать 

на севере, в привлекательном крае, в замечательном селе, где родился мой первый сын. 

С наилучшими пожеланиями гость из Волгограда 

 Янчук Александр Иванович. 7 августа 2015 года.  
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Работа школьной трудовой бригады «Гвоздика» 
 

В год 70-летия Победы в Великой Отечественной войне в течение 21 дня (8 июня – 

7 июля) при СП «Помоздино» работала школьная трудовая бригада – Отряд специального 

назначения «Гвоздика» под девизом «Подвигу солдатскому – подвиг трудовой!» ( девиз 

тыла в годы войны). Отряд «Гвоздика» был поделен на три бригады «Отвага», «Честь», 

«Победа» – слова из девиза российского отряда специального назначения «Отвага, вера, 

честь, победа!». В первый день работы перед зданием школы № 2 бригадирами был 

поднят зеленый флаг, ребятам были повязаны зеленые галстуки, на груди приколоты 

брошки-гвоздики. В бригаде работали 22 учащихся 7 - 10 классов, более половины 

работали в первый раз. Несмотря на это, ребята подошли к своему труду с энтузиазмом и 

ответственностью. Работа так и кипела!  

За три недели убрали мусор возле школы, Дома культуры, обелиска, выходили с 

субботником на сельское кладбище. Заменили ограждения возле школьной мастерской, за 

зданиями школы № 3 и пришкольного интерната, покрасили забор территории здания 

школы № 2. Покрасили скамейки перед обелиском и его ограждение. Меньше, чем за 1,5 

недели установили и покрасили ограждение сельского кладбища длиной 780 метров!  

В последнюю неделю помогли детскому саду № 2: разобрали старый киоск с 

территории садика, убрали старый забор и установили новый. Каждый раз школьники 

убирали за собой строительный мусор и его вывозили на школьном тракторе.  

Три ученицы помогали детским садам № 1 и № 4 в уборке помещений, в уходе за 

детьми во время прогулок, в подготовке и организации мероприятий для детей, а также в 

ремонте уличного инвентаря садиков. 

Питание было организовано в школьной столовой № 2, очень вкусно кормили 

ребят бессменные работники кухни – Боярс Валентина Андреевна и Уляшева Любовь 

Николаевна. Огромное им спасибо за их труд! 

Работу трудовой бригады невозможно было бы представить без взрослых 

руководителей – бригадиров Уляшева Дениса Андреевича, Карманова Руслана Егоровича 

и Уляшевой Елизаветы Васильевны. Они не первый год работают с детьми в трудовой 

бригаде, оперативно и умело организовывают деятельность школьников.  

Всем большое спасибо за работу!!! 

                                                 Д.С.Петракова, руководитель трудовой бригады «Гвоздика 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

На фотографиях автора: установка забора у детского сада № 2; покраска ограждения 
обелиска; субботник и установка забора на кладбище. 
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                                      «Летний десант» МОУ Помоздинская СОШ 
 

В 2014 году «Летний десант» занял на районном слете трудовых бригад 1 место и 

получил Кубок главы района и Золотую Лопату. В ноябре приняли участие в 

республиканском слете трудовых бригад и молодежных объединений в лагере «Гренада» 

Сыктывдинского района. В течение недели участвовали в различных мероприятиях: 

проектах, встречах с интересными людьми, ярмарке профессий. В конце смены прошел 

отборочный тур выступлений трудовых отрядов. Из 19 команд отобрали – 4, в том числе 

и нашу команду. Мы выступали в этно – культурном центре Ыб. 

Так бригада из 10 человек стала ГЛАВным отрядом района – 2015.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   

 

 

 

.      В этом году работали с 20 по 31 июля. Проект назвали 

        «Думай, действуй, достигай!»  Перед собой мы поставили 3  

задачи: огородить и покрасить забор в детском саду; построить забор и покрасить его на 

детской площадке в д.Модлапов; к 125 летнему юбилею поэта, нашего земляка Тима 

Веня заменить и покрасить забор в парке его имени. Вывезли мусор, покрасили забор у 

начальной школы, покрасили кабинет у нашего Главы Администрации СП «Помоздино». 

Всю работу сделали за 10 дней.  

Администрация МР «Усть – Куломский» наградила нас путевкой в г. Сыктывкар. 

Поиграли в боулинг, поднимались в скалодроме, поплавали в  бассейне и т.д.  

В трудовой бригаде мы работаем не первый год, среди нас есть те, кто работает 

четвертое и даже пятое лето. За время работы нашей бригады наше любимое село 

Помоздино стало еще краше и чище. Впереди новые проекты. Хотим сказать большое 

бригадирам Уляшеву Д.А. и Уляшевой Е.В. за трудовую дисциплину,  специалисту 

Администрации Уляшевой О.И. за помощь в оформлении документов, руководителю 

ТОС Кармановой Н.И. за предоставление пиломатериала  в 2014 году, Главе 

Администрации СП «Помоздино» Уляшеву А.Е. за поддержку нашей трудовой бригады. 

Руководитель трудовой бригады Шомысова Людмила Викторовна. 

  

              Öтувтчöмöн быд удж артмö 
 

Гожöмбыдöн Помöсдiн сиктса йöз унаысь  

петавлісны пелькöдны-сöстöммöдны сикт да  

матігöгöр. Удж котыртліс  сиктса администрация.  

           Уджалісны 300 гöгöр морт: и велöдчысьяс, и  

уджалысь йöз, и пенсионеръяс.   

          Лои сöстöммöдöма паркъяс, стадион, Горт яг, 

кладбище, ёг чукöртісны и Эжва да Помöс юяс  

пöлöн. Дон босьттöг техника сетлісны  «Верхняя  

Вычегда» да ОАО «Тепловодоканал» котыръяс,  

ЧП Уляшев А.Е.  да ЧП Холопов.  

             Öтувтчöмöн быд удж артмö. 

                                                               Уляшева Т.В. 
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                                              Развитие территории СП «Помоздино» 
 

13 августа в торжественной обстановке сдали в эксплуатацию 

реконструированный, а фактически новый кирпичный коровник на 249 голов в 

д.Скородум. Резко улучшатся условия труда для животноводов.   

Впервые в истории сельского хозяйства в 

районе введена мобильная раздача кормов с 

помощью трактора. Современные фермы в 

Усть-Куломском районе не строились уже 

20 лет. Молокопровод, душ – все отделано 

современными материалами, много окон, 

даже через потолок свет проникает - светло 

как во дворце съездов. Но существенным 

недостатком, на мой взгляд, является то, что 

проектом не предусмотрено отопление  

самого коровника и нет настоящей 

котельной.  

Поздравляю тружеников СПК с новым объектом.  

Хотелось бы поблагодарить всех работников СПК «Помоздино» за то, что в очень 

трудных условиях, порой без зарплаты, сумели сохранить хозяйство и материально-

техническую базу бывшего совхоза «Помоздинский» и развивают хозяйство далее. 

Выражаю благодарность правительству Республики Коми и руководству района за 

развитие территории СП Помоздино. У нас построен современный молокозавод, только 

что сдан в эксплуатацию  кирпичный коровник, достраивают асфальтированную дорогу 

до д.Кырныша, много лет у нас успешно работала Коми мелиорация. Надеемся, что 

прогресс на этом не остановится. Мы ждем современную новую школу, жилье для 

молодых специалистов, улучшения медицинского обслуживания; ждем завершения моста 

через Вычегду в д.Кырныша; надеемся на строительство овощехранилища на 100 тонн и 

кормоцеха, на реконструкцию коровника на 200 голов  в селе Помоздино; нужно вернуть 

мелиорацию в СПК Помоздино в 2016 году. В СПК надо удвоить зарплату, а это без 

помощи Республики Коми нереально. В себестоимости молока около 60% стоят корма. 

Если стране не нужен продовольственный картофель, то его надо полностью пустить на 

корм коровам, при этом резко увеличить его производство. Главное, где можно 

сэкономить на кормах, - это комбикорм. В нашем хозяйстве его можно делать самим, 

закупив осенью зерно подешевле в Кировской области. Но какие будут транспортные 

расходы? Можно зерно выращивать и у нас. Когда я работал директором совхоза, люди 

нередко спрашивали, почему не выращиваем зерно. В то время для этого не хватало 

земель, а комбикорма привозили вдоволь на баржах, и не было смысла выращивать зерно. 

А сегодня наоборот, комбикорм стал  очень дорогим, а  земли зарастают лесом. В СПК 

Помоздино нужно построить комбикормовый цех, наладить производство зерна.  

В этом 2015 году мелиорация в СПК Помоздино не работает – ушла в Пожег, но и 

там не стала работать, т.к. нет госзаказа, нет государственных денег. У нас в каждом 

населенном пункте пашни и луга зарастают. В СПК «Помоздино» самые большие запасы 

навоза в районе, а его не вывезти на поля без мелиорации. Нужно вернуть мелиораторов в 

СПК «Помоздинский» и параллельно в СПК «Пожег». 

Сельское хозяйство нужно сделать главной и самой перспективной отраслью в 

районе, а СПК «Помоздинский» опытным базовым хозяйством. 

На севере  частная собственность в сельском хозяйстве без помощи государства 

существовать не может. Говорят, история идет по спирали, и через 50 лет мы 

возвращаемся на круги своя. Есть у меня предложение к Правительству Республики 

Коми: снова, как в 1968 году, организовать совхоз «Помоздинкий» (ввести 

госсобственность). Это был бы настоящий прорыв в сельском хозяйстве. 

                                                                 Председатель Совета села В.А. Рогожников 

  
                                                                                                                                              Тираж «Помоздинских вестей» - 50 экз. 

         Выпускает Совет села Помоздино  
                                                                                                                                              Компьютерная верстка – Т.Шомысова                                                


